
Die	   Brede-‐Stiftung	   als	   wichtiges	   Fundament	   meines	   Bachelor-‐	   und	  
Masterstudiums	  	  
	  
Zeit	   meines	   Lebens	   hatte	   ich	   den	   Wunsch	   zu	   studieren.	   Ich	   wollte	   meine	   Ideen	   und	  
Gedanken	  auf	  ein	  ingenieurswissenschaftliches	  Fundament	  stellen.	  Um	  meinen	  Wunsch	  
zu	  studieren	  und	  meine	  bisherigen	  Erkenntnisse	  in	  Einklang	  zu	  bringen,	  suchte	  ich	  2008	  
einen	   Studiengang	   der	   beides	   miteinander	   vereinte.	   Nachdem	   ich	   den	   betreuenden	  
Professor	  der	  Hochschule	  Bremerhaven	  vorab	  kennenlernen	  durfte	  und	  dieser	  mich	  als	  
Nicht-‐Student	   mit	   zu	   Veranstaltungen	   nahm,	   hatte	   ich	   das	   Gefühl	   den	   richtigen	  
Studiengang	  gefunden	  zu	  haben.	   Ich	  entschloss	  mich	  somit	   für	  ein	  Studium	  im	  Bereich	  
der	  Energie-‐	  und	  Gebäudetechnik.	  Eine	  Entscheidung	  die	  ich	  bis	  heute	  nicht	  bereue.	  	  
	  
Bedingt	   durch	   die	   guten	   Noten,	   die	   ich	   im	   Studium	   erzielen	   konnte,	   und	   durch	   die	  
Empfehlung	   des	   betreuenden	   Professors	   bekam	   ich	   ein	   Stipendium	   von	   der	   Brede-‐
Stiftung.	   Dieses	   Stipendium	   ermöglichte	   es	   mir,	   dass	   ich	   mich	   voll	   auf	   mein	   Studium	  
konzentrieren	  konnte,	  ohne	  zusätzlich	  einer	  beruflichen	  Tätigkeit	  nachgehen	  zu	  müssen.	  
Dies	  hat	  mir	  eine	  große	  Last	  von	  den	  Schultern	  genommen.	  
	  
Am	   Ende	   eines	   Studiums	   steht	   die	   Abschlussarbeit,	   welche	   die	   Befähigung	   aufzeigen	  
soll,	   sich	   wissenschaftlich	   mit	   einer	   Problematik	   auseinander	   setzen	   zu	   können.	   In	  
meiner	   Abschlussarbeit	   befasste	   ich	   mich	   mit	   dem	   Thema	   der	   sorptionsgestützten	  
Klimatisierung	   im	   Nichtwohngebäuden.	   In	   dieser	   konnte	   ich	   unter	   Anwendung	  
verschiedenster	  wissenschaftlicher	  Fachdisziplinen	  und	  Termini	  meine	  Arbeit	  sehr	  gut	  
zum	  Abschluss	  bringen.	  	  
	  
Nach	   Abschluss	  meines	   Bachelor-‐Studiums	  war	  mein	  Wunsch,	  meine	   Erkenntnisse	   zu	  
vertiefen.	  Daher	   entschied	   ich	  mich	   für	   ein	  weiterführendes	  Masterstudium.	  Um	  mich	  
neuen	   Herausforderungen	   zu	   stellen,	   wollte	   ich	   dieses	   Studium	   gerne	   an	   einer	  
Universität	   fortführen.	   Für	   mein	   Zweitstudium	   habe	   ich	   mich	   an	   der	   Technischen	  
Universität	  Berlin	  eingeschrieben.	  Nach	  Anfangsschwierigkeiten,	  konnte	  ich	  mich	  in	  den	  
Unialltag	  einfügen	  und	  erzielte	  auch	  dort	  gute	  Leistungen.	  	  
	  
In	   diesem	   Studium	   habe	   ich	   mich	   speziell	   in	   die	   Themengebieten	   der	   numerischen	  
Strömungssimulation,	   Modellierung	   und	   Simulatin	   technischer	   Systeme,	  
Strahlungsmesstechnik	   und	   Lichttechnik	   vertieft.	   Das	   Thema	   meiner	   Masterarbeit	  
vereinte	   alle	   Themengebiete	   in	   denen	   ich	   mich	   im	   Masterstudium	   vertieft	   hatte.	   Die	  
gesamte	  Masterarbeit	  konnte	   ich	  mit	   summa	  cum	   laude	  abschließen.	  Ein	  Ergebnis	  mit	  
dem	  ich	  selber	  nicht	  gerechnet	  hätte.	  	  
	  



	  
	  
	  
Die	  Brede-‐Stiftung	  hat	  mich	  nicht	  nur	  während	  meines	  Bachelor-‐Studiums	  unterstützt,	  
sondern	  stand	  mir	  auch	  während	  meines	  Zweitstudiums	  zur	  Seite.	  Durch	  die	  finanzielle	  
Unterstützung	   habe	   ich	   die	   Möglichkeit	   gehabt	   meinen	   Fokus	   ausschließlich	   auf	   das	  
Studium	  zu	   legen.	  Es	  war	  ein	  beruhigendes	  Gefühl,	  dass	  man	  sich	  um	  den	   finanziellen	  
Aspekt	   des	   Studiums	   nicht	   auch	   noch	   zusätzlich	   Sorgen	   musste,	   denn	   der	   oft	  
kräftezehrenden	  und	  anstrengenden	  Lernstoff	  lässt	  selten	  auch	  noch	  Konzentration	  und	  
Kraft	   für	   einen	   Job.	   Ich	   bin	   sehr	   dankbar,	   dass	   die	   Brede-‐Stiftung	  mir	   ermöglicht	   hat,	  
dass	  ich	  meinem	  Studium	  die	  notwendige	  Aufmerksamkeit	  schenken	  konnte.	  Es	  ist	  auch	  
Verdienst	  der	  Brede-‐Stiftung,	  dass	  ich	  mein	  Studium	  so	  erfolgreich	  abschließen	  konnte	  
und	  dafür	  bin	  ich	  sehr	  dankbar.	  
	  	  
	  


